



Síntesis de medios

24 de febrero de 2023

Primeras Planas

Arman a oscuras el relevo del INE
Ponen candado a operativo aéreo contra Ovidio
La inflación da tregua, pero no los alimentos
AMLO apoya que mujer presida el INE y Humphrey ya lo medita
Rusia se alista para "una larga guerra"
ONG y congresistas saltan por Plan B... y Morena pide que EU guarde comentarios
Expropián 1,333 hectáreas para Tren Maya
Plaza pacheca
"No soy mago"

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

'La CDMX es más segura'

En entrevista, en la oficina del secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, aseguró que la CDMX es más segura que hace tres años, y se está avanzando; muestra de eso es que se han disminuido los delitos de alto impacto. Resaltó la coordinación de la dependencia a su cargo con la GN, Semar y Sedena pues reconoció que son parte de un equipo que ha logrado grandes operativos y detenciones de manera conjunta.

[El Heraldo de México](#)

Combaten el robo de cable

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se reunió con la secretaria de SSyPC, Rosa Ícela Rodríguez, para acordar la estrategia conjunta en el combate de robo de cable en el Metro, así como otras empresas públicas y privadas. Durante el primer encuentro del grupo de alto nivel, donde también estuvo presente **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana, se acordó la ruta a seguir y se nombraron los grupos de trabajo para evitar que se sigan cometiendo ilícitos. [El Heraldo de México](#) / [La Jornada](#) sin mención: [Excélsior](#)

Policía Cibernética, en plena batalla contra los retos virales

Ante el aumento de retos virales en redes sociales, autoridades capitalinas pusieron en marcha acciones de prevención y vigilancia para impedir que esto afecte a los usuarios. Sandra García, **coordinadora de Prevención de la Policía Cibernética de la SSC**, explicó que únicamente se ha identificado un caso de menores intoxicados por ingesta de clonazepam. Dijo que la Policía Cibernética aplica permanentemente un operativo de prevención desde sus instalaciones, que consiste en "monitorear" en la web, lo que ya ha derivado en hallazgos en otras entidades. [La Razón](#)

Abandonados por todos lados

Durante los primeros meses del año, muchos perros que sirvieron como regalos en Navidad y Día de Reyes son abandonados en la calle. La **Brigada de Vigilancia Animal** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tiene detectado que el abandono de mascotas no se debe a un tema cultural o socioeconómico, ya que se han registrado casos en zonas de alta y baja plusvalía, aseguró Ismael García Valdez, comandante operativo de la Dirección General de Brigada de Vigilancia Animal. [Récord](#)

Imparable, robo de las "ecobicis"

Ni sus candados ni la **Policía** han logrado frenar el robo de Ecobicis, se llevaron 253 bicicletas de la nueva generación, en 2022 y de las cuales únicamente fueron recuperadas 88. Para inhibir el robo de las Ecobicis, la Semovi y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** implementaron acciones conjuntas. Oficiales de la SSC, Juan Carlos Tolentino Aguilar y Daniel Hernández, recordaron la detención de una persona en el mes de diciembre en la alcaldía Miguel Hidalgo, quien manejaba una bicicleta robada. [24 Horas](#)



Síntesis de medios

24 de febrero de 2023

Plaza pacheca

A la Plaza de la Información ubicada en las avenidas Paseo de la Reforma y México Tenochtitlan llegan consumidores de marihuana, forjan sus cigarros, los prenden y disfrutan; además, intercambian productos derivados. **Los policías** encargados de su vigilancia, calculan que el movimiento de personas que hay ahí, incluyendo patinadores, skatos y ciclistas llega a ser de hasta mil 500 personas divididas con horarios medianamente definidos. [La Prensa](#)

Caen cuatro por venta de narcóticos

Como resultado de denuncias ciudadanas y trabajo de investigación, **oficiales de la SSC** detuvieron a cuatro personas que comercializaban narcóticos, en las calles Catarino Benavides y la calzada de la Naranja, colonia San Pedro Xalpa, alcaldía Azcapotzalco. [Ovaciones](#)

Murió menor por una bala perdida

Murió la menor de 12 años que fue herida por una bala perdida en la alcaldía Álvaro Obregón. El arma fue accionada por un sujeto que sostuvo una riña con otro individuo en el cruce de Atl y Arrabales, en la colonia Atixamac. El agresor intentó darse a la fuga, sin embargo, agentes de la **Policía capitalina** lo ubicaron en calles de la colonia Miguel Gaona Armenta. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Ejecutan a una joven y lesionan a su pareja

Una joven murió durante un ataque armado cuando estaba en compañía de su pareja sentimental en calle Andador 2, de la colonia Ermitaño, alcaldía Magdalena Contreras. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al agresor cuando intentaba escapar. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Muere limpiaparabrisas

Un hombre murió luego de ser arrollado por un tráiler sobre Periférico Río de los Remedios, entre los límites de la alcaldía Gustavo A. Madero y Ecatepec. El chofer fue detenido por **elementos policiacos**. [La Prensa](#) / [Metro](#)

“Por deficiente”, en Miguel Hidalgo empezó proceso para quitar a Tabe

Vecinos de la alcaldía Miguel Hidalgo comenzaron a recabar las 32 mil firmas que se requieren para solicitar al IECM, antes del 21 de abril, que organice la consulta ciudadana sobre la revocación del mandato del alcalde Mauricio Tabe. Frente **al módulo de Seguridad y Participación Ciudadana**, en colonia Anzures, los miembros de la comisión organizadora del ejercicio ciudadano adelantaron que colonias de Cuauhtémoc también se preparan para solicitar la revocación del mandato de la alcaldesa Sandra Cuevas. [La Jornada](#)

Columna Diario de abordó: El derecho a la protesta / Violeta Vázquez Rojas

Las manifestaciones del 9 de marzo se asocian más frecuentemente a actos violentos; en 2021 vimos escenas perturbadoras en las que mujeres con el rostro cubierto rociaban con gasolina y prendían fuego a las policías. De las 81 personas heridas, 75 eran policías. En 2022, la **subsecretaria de Desarrollo Institucional** de la SSC CDMX, **Marcela Figueroa**, organizó una serie de diálogos entre mujeres policías y activistas, en donde cada parte exponía sus razones para hacer presencia en la marcha. [Milenio](#)

Columna Al tiro: Balas al aire / Salvador Guerrero Chiprés

Echar bala no es festivo. En las fiestas de Santa Martha Acatitla, un hombre escucho disparos y de repente un fuerte dolor en el pecho, le había pegado una bala perdida. Y días antes en una discusión por la mayordomía de la Virgen de la Candelaria una persona disparó contra otras 13. Las cifras mueven a reflexionar 6 de cada 10 homicidios son por arma de fuego. Aquí tira el paro el programa Sí al Desarme, Sí a la Paz. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

24 de febrero de 2023

Policiaco

Matan a mujer a bordo de su motocicleta

En la colonia Gertrudis Sánchez, alcaldía Gustavo A. Madero, fue asesinada a balazos una mujer que iba a bordo de una motoneta, en una presunta vendetta de extorsionadores. Al lugar efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes acordonaron la zona. [La Prensa](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#)

"A ese hombre se lo echaron"

En el deportivo Carmen Serdán, en el barrio de Cuauhtepc, alcaldía GAM, deportistas encontraron el cuerpo de un hombre ahorcado, por lo que llamaron al número de emergencia y minutos después arribaron al lugar de los hechos elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y de la Guardia Nacional, quienes resguardaron la zona. [Basta](#)

Mujer cae al vacío en el Forum Buenavista

Una mujer perdió la vida al arrojarla desde el segundo nivel de la plaza Fórum Buenavista, ubicada en la esquina de Avenida de los Insurgentes y Eje 1 Norte, en la alcaldía Cuauhtémoc. El hecho provocó una gran movilización de la **policía** y los cuerpos de rescate. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Investigan a familiar de asesinada en Iztapalapa

El cuerpo de una mujer fue encontrado sin vida junto al Periférico, en la alcaldía Iztapalapa. El presunto homicida es su cuñado quien fue captado por cámaras de seguridad empujando un carrito del supermercado con el cuerpo, por lo que es buscado por las autoridades capitalinas. [El Gráfico](#)

Biker plomea a dulcero en el Metro Chabacano

Un hombre fue herido a balazos durante una aparente riña frente a la estación Chabacano de la Línea 2 del STC Metro. **Agentes de la PBI** del Sector Asturias auxiliaron a la víctima, el agresor logró escapar. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

"Esta venganza ya fue suficiente"

Rosario Robles Berlanga regresa este viernes al Centro de Justicia Penal Federal del **Reclusorio Sur** en la CDMX, pero lo hará en libertad, sin temor a ser detenida nuevamente como aquel trágico agosto de 2019. La exfuncionaria confía en que hoy se finiquite la acusación penal en su contra y continúe por la vía administrativa para cerrar el ciclo de lo que considera una persecución política desde el más alto poder de este país, de la que ha sido víctima. [El Universal](#)

Justicia

Relegan inversión

Las alcaldías Cuauhtémoc y Xochimilco están entre las demarcaciones que registraron más feminicidios y menos inversión para promover el respeto a una vida libre de violencia para las mujeres. En 2022, según estadísticas del Atlas de Feminicidios de la FGJ se cometieron 76 feminicidios. [Reporte Índigo](#)

Mandan matar a uno de los atacantes de Ciro

Autoridades capitalinas revelaron que uno de los involucrados en el atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva, fue asesinado a puñaladas por uno de sus cómplices, debido a que ya estaba identificado por la policía. El hombre ejecutado era apodado "El Deybis", y presuntamente, el que se encargó de eliminarlo fue "El Barth" identificado por la FGJ como el sicario que disparó contra el comunicador. [Basta](#)



Síntesis de medios

24 de febrero de 2023

Imagen Destacada

EL HERALDO
DE MÉXICO
La CDMX es
'MAS SEGURA
QUE HACE 3 AÑOS'
Omar García Harfuch

